

Revista de intereses generales.—

Notas Mercantiles.— Literatura,
información e independencia ab-
soluta.

Aparecerá los días 4 y 15 de cada mes

DIRECTOR

Blas Sánchez-Ballesteros

EL TRABAJO

Valdepeñas 1.º de Noviembre de 1905

Precios de Suscripción

En esta ciudad, año... 20 ptas
Fuera... 250 »
Anuncios y comunicados, precios con-
vencionales.

Pago adelantado.

La correspondencia dirijase á

GREGORIO L. DE LERMA Y GINÉNEZ

Croniquilla

En carta anónima, sin que podamos por la letra conocer el origen, se nos suplica preguntemos como cosas de antaño, si los Círculos de Recreo de esta población, en período que fué Alcalde de Real Orden D. Carlos Caminero, le entregaban para Beneficencia el 25 por 100.

Mas como no nos interesa la curiosidad, ni preguntamos, ni es nuestro ánimo ocuparnos de lo que no nos importa.

El mismo *anonimista* nos suplica también preguntemos por 3.500 pesetas que D. Domingo Molina, como Presidente del Casino «La Confianza», entregó para festejos á D. Carlos Caminero, y habiendo resultado ganancias en la corrida á que se destinaron y demás de aplicación, no fueron devueltas á su procedencia, sin saber el por qué.

No es de nuestro interés la aplicación que se les diera, pues las suponemos bien invertidas.

Y no se cansa el *anonimista*.

Más extenso, nos envía un recorte del ex-colega *La Templanza*, con ocho versos que suponemos procedentes de una décima, recomendándonos también, preguntemos á *La Chispa* si con su buena nariz puede descifrar la siguiente:

SEMBLANZA

«Es calvo, y de pelo jaro,
poco tiene que peinar.

A lo de chismorrear
es aficionado ciego,
ser testafarro es su juego
y buscar siempre algún primo,
á Cristo le suelta un timo
y le tira á Dios el pego.»

Queda complacido el *anonimista*, salvando respetos; y si *La Chispa* acierta, como así si averigua el nombre de su autor y á lo que dió lugar la dichosa semblanza entre dos caballeros, agenos á la contienda, le entregare-

mos un delantal como premio, aunque lo elija colorao, que es color de su gusto.

Y no para en esto el *preguntón anonimista*.

En párrafo separado, y con destinado á *La Chispa*, dada su curiosidad por saber, nos dice que espera le digamos la razón ó por qué y causas de estar cicatrizados los odios y rencores entre el inspirador de *El Independiente*, antiguo semanario, y su entonces colega y adversario *La Templanza*.

No pensamos contestar, como no nos importa que el Director de *La Libertad* haga ó no causa común con los patrocinadores de *El Legitimista*.

Allá se las haya cada cual con lo suyo.

Dejándonos de cosas de *Antaño* damos la bienvenida de su viaje á Madrid á nuestro queridísimo compañero en la prensa local y muy amigo particular nuestro D. Cayetano Molina, republicano radical é ilustrado escritor, á quien tanto debe el partido Liberal dominante, felicitándole por sus éxitos, pues gracias á sus importantes gestiones cerca del Gobierno y sus artículos en *El País* contra D. Blas Maroto, contra el 35 por 100, contra la canaleja del Hospital, contra las basuras y contra los siete duros Sevillanos, sin olvidar la miopía del Forense, y contra otras cosas que no ha dicho, vino el Delegado del Sr. Gobernador y..... *Chirulo hecho*.

Ya sabe el partido republicano lo que tiene que hacer para traer la Santa República. Mandar á Cayetano.

Lo raro es su vuelta sabiendo, como debía saber, la llegada á Madrid de Loubet. O el Sr. Molina no se ha hecho cargo de la oportunidad, ó Loubet no ha sabido que Cayetano estaba en Madrid; de lo contrario..... ¿cómo?

Ya saben nuestros lectores que el Sr. Delegado del Gobernador

civil dió posesión el día 18 del actual á nueve Concejales interinos, por supuesta incapacidad de los propietarios.

Lo que no saben es la infracción legal cometida en la designación de cargos.

Según el art. 52 de la Ley Municipal vigente, salvo que exista otra para estos casos, «las vacantes de Alcaldes y Tenientes, cuyo nombramiento correspondía á los Concejales, serán cubiertas por los que hayan sido elegidos por mayor número de votos, ó superiores de edad en caso de empate, si ocurrieren dentro del medio año que proceda á las elecciones ordinarias.»

Dice la Ley si ocurrieren dentro del medio año que proceda á las elecciones ordinarias.

Vamos, que los que hablan de eso van á hacernos creer que lo hecho está mal hecho. Pues no lo está, porque lo hecho por yó siempre está bien y..... *Tableau*.

Y *La Chispa* callada..... ¿Pero qué sabe *La Chispa* de esas cosas?

Volviendo nosotros por el partido republicano tenemos que decirle que quien debe ser el Alcalde interino es su Concejal D. Carmelo Madrid.

¿Pruebas? Allá van.

D. Florencio Peñasco; Concejal propietario de los existentes de mayor número de votos, no quiere la Alcaldía por ocupaciones profesionales.

D. Luis Palacios, id. de idem, porque no entra en sus cálculos.

D. Carmelo Madrid, republicano.....

¿Es que sabe *La Chispa* que se excusó? Pues entonces, también.... *Tableau*.

Otro error.

En la Sesión Municipal celebrada el día 19, conocida por la del *desmoche*, se acordó la cesantía de todos los empleados y suspensión del Secretario Sr. Torres, según *La Chispa*, previa formación de expediente. Ahora, según este funcionario, no es suspensión, es destitución.

Bueno, ¿en qué quedamos? Es suspensión ó destitución? Y sea

lo que quiera. ¿Esto puede ser así, cómo nombrar Secretario interino á D. Patricio Solance?

Según el Reglamento Orgánico del Cuerpo de Secretarios, no podrá suspenderse ni destituirse á ningún funcionario de esta clase sin previo expediente, aunque en su caso sustituirá un Oficial Mayor nombrado con arreglo á lo dispuesto en el art. 30 de dicho Reglamento.

¿Es esto cierto, Sr. Solance?

Si es cierto, como lo es, y es cierto también que el Ayuntamiento en sesión de 4 del actual acordó la creación de esta plaza con cargo provisional al Capítulo de imprevistos en previsión de errores ¿por qué el nombramiento de Ud. de secretario interino?

Manifiesta infracción legal no debe pasar desapercibida por los Concejales, pues que con su acuerdo bordean las fronteras del Código Penal en su art. 369, y lejos de todos los ánimos descender á ese terreno dar ocasión maliciosamente ó por ignorancia, no es lógico.

Pasamos á estudio del Concejal Letrado Sr. Peñasco (D. Juan) el caso de autos, ya que tan oportunamente y en tan célebre sesión dijo: que no le dieran de presente hasta pasado el *desmoche*.

Y..... repito, *tableau*.

La Comisión de actas del Congreso ha declarado graves en el mismo día, las de Almagro y Estepa.

No necesita más comentarios.

El Alcalde interino D. Carlos Caminero, haciéndonos autores del rumor público llegado á nosotros sobre si han de arrendar ó no los Consumos para el año de 1906, nos contesta en *La Chispa*, diciéndonos que no es cierto.

Pues que valga lo dicho por el Sr. Caminero á los efectos de la próxima elección de Concejales, por si así tiene más votos el partido Liberal que tuvo en la de Diputados á Cortes.

Pero Sr. Caminero, el rumor

tiene fundamento, como el partido Liberal tiene estrechas amistades con Pérez y éste es el de los Consumos, pues.... *velay*.

Por lo demás á nosotros nos tiene sin cuidado, pues para comer *papas*, lo mismo nos dá pagarlas á 15 céntimos que á 16, al fin *pa-pas*.

DE ACTUALIDAD

Dos importantes cuestiones de orden social agitan y mueven los ánimos de nuestros prohombres, viéndose por tal causa en juntas y cabildos constantemente. Es una la elección de la media junta directiva que ha de presidir los destinos del Casino de la Confianza en el próximo bienio, y que, como es sabido, es círculo ó sociedad que por su naturaleza y alta significación toma parte directa en las *cosas del pueblo*. Es otra, la elección de concejales que han de regir los destinos de esta importante ciudad durante los dos bienes correlativos, si un capricho político no abarrota ó sugiere la inteligencia de los diputados de la Comisión provincial y acuerda tan arbitrariamente como acedó en su sesión de 2 de Agosto último.

Y recordando este suceso justo es también, aunque de pasada, decir que la parcialidad manifiesta de aquellos diputados que con paño tan burdo vistieron sus descarnados huesos, ha producido tanto daño en nuestro vecindario, que largos y contados años han de pasar para reponer las pérdidas sufridas. Y es que el mal cuando viene del lado de allá no se advierte, máxime si se produce para saciar un deseo póstumo contrario al espíritu que domina á los pueblos.

De aquí creer oportuno, aproximándose esa elección de concejales que ha de gobernarnos, viendo como vemos á nuestros políticos cabildar, advertirles que es importantísimo, muy importante la elección de hombres, pues que llegado el caso no todos han de servir para hacer frente á una Comisión provincial que quiera incapacitarlos, aunque el acuerdo infrinja todas las leyes divinas y humanas. Debiendo por tal motivo ser hombres que conozcan, al menos sepan defender sus derechos.

En cuanto al Casino de la Confianza ocúpense de la designación los socios, como sociedad civil que es, á quien interesa, que buenos ó malos, más intelectuales ó menos, no han de luchar contra los elementos.

Y unos y otros hagan porque este pueblo, que debe figurar por su riqueza y por su ilustración, por su industria y su comercio como de los principales de España, no figure como un villorrio desconocido y al nivel de pueblos quizá con ellos confundido, que deshonran y envilecen; pues el deber nuestro es engrandecerlo ya que la naturaleza nos es tan pródiga.

A "La Chispa,"

No obstante sus frases algo gruesas, no pensaba contestar al sueltito que con el título de «Mala fé ó desagradecimiento,» inserta nuestro estimado colega en su número del 21 del corriente y que afectaba á mi persona, porque ciertas vaciedades no pueden ser tomadas en cuenta ni ser objeto de discusión en la prensa.

Se dice en dicho suelto, que soy poco agradecido, procedo con mala fé al haber consentido publicar en el periódico que dirijo un suelto que molestaba la dignidad de D. Cristino García Caminero, pues que debía estar agradecido á dicho señor que con sus conocimientos salvó la vista de una niña mía (sepa el que esto escribió que es niño, infórmese bien) gravemente enferma, y que le pago *con la más negra de las ingratitudes*.

¿Ha estudiado bien la señora *Chispa* lo que es mala fé? Creo que de ello sólo conoce el nombre, porque en este caso ni siquiera remotamente encaja ese calificativo.

¿Que soy desagradecido? En el fuero interno de mi conciencia vive lo que deba ó no deba á dicho Sr. Médico.

Pero para qué he de decirle que soy lo bastante reconocido con quien me dispensa el más pequeño favor, si la misma *Chispa* lo declara en dicho número, diciendo que he hecho públicas manifestaciones de agradecimiento hacia dicho Sr. García Caminero? ¿Puede darse una mayor

contradicción, negando y afirmando al mismo tiempo?

En cuanto al suelto que dice pudo molestar á indicado señor, no me explico el por qué pudo molestarle. ¿Que yo declaré en este mismo periódico que existía en la casa núm. 33 de la calle Real un Consultorio, propiedad del eminente médico-cirujano D. Cristino García? Nada más cierto.

Puede molestar á nadie una pregunta en la que no haya palabras ofensivas? Firmemente creo que no.

Si me he extendido en esta contestación, crea la revoltosa *Chispa* que ha sido por probar aún más que soy agradecido, porque como creo muy caballero y altruista á D. Cristino García Caminero, no puedo consentir en silencio que un acto que sólo es particularísimo de este señor, se tome como argumento para un ataque, pues ha de saber *La Chispa* que quien hace un favor no debe publicarlo, pues en ese caso pierde toda su virtud, y don Cristino no puede descender ese terreno, como tampoco puede consentir que nadie se ocupe de cosas que no le incumben y que pueden hacer daño á quien es el autor de lo que se hace público.

¿No es el deber de un médico, como el de todo trabajador, prestar sus servicios y cobrar sus honorarios? Pues eso sucedió en el caso que cita Ud. Sra. *Chispa*.

De las facilidades que dicho señor, con su filantropía, me dió en los críticos momentos de la aludida enfermedad, nada diré, pues eso no es bastante á pagarlo el dinero, y yo sé muy bien apreciarlo y pagarlo cuando llegue su caso.

Hago punto y no digo más, porque de lo que en sus otros artículos dice la tan repetida *Chispa*, no se debe hacer caso, y sería cometer una torpeza ocuparse de ello y abusar de la paciencia de los lectores.

Conque adios, sonrosada *Chispa*.

BLAS S. BALLESTEROS.

Filantropía Valdepeñera

El domingo 22 del corriente tuvo efecto en esta ciudad una fiesta que por su naturaleza y su origen es digna de aplauso.

Entre los muchos obreros que en busca de trabajo han llegado á esta población se encontraba un matrimonio joven, procedente de Córdoba, el que, como los demás, venía á la vendimia. La esposa se encontraba en período de gestación bastante avanzado, y tanto que recurriendo al Alcalde D. Domingo Molina en demanda de auxilio, la envió al Hospital Municipal, donde felizmente hizo el alumbramiento de un hermoso y robusto niño.

El compromiso de los pobres padres era grandísimo, más al conocer el Sr. Molina el resultado, y dado su caracter expansivo y generoso, marchóse en demanda de iniciativas buscando en un alma noble la incógnita del problema.

La bella y simpática Señorita Concha de Merlo, que une á su gran talento un más grande corazón, resolvió de plano el asunto diciéndole á su comunicante:

En el ejercicio de la caridad no hay líneas divisorias; tú ve á los chicos que yo me encargo de las chicas; un bautizo popular, el domingo todos al patio del Hospital, allá el sorteo de padrinos, después á la Iglesia todos, y luego, luego, allá veremos.

Y efectivamente, á las tres de la tarde del domingo, el patio de aquel establecimiento benéfico era el más hermoso jardín de Venecia. En él se encontraban Concha, María y Sara Merlo; Carmen Bermejo; Silvina Cabezas; Emilia y Sofía Guerrero; Cecilia y Consuelo Córdoba; Rosario Gutiérrez; Mercedes Caminero; Consuelo Jiménez; Luisa y María Ventero; Adela y Esperanza Santamaría; Carmen Cejudo; Cristina Peñasco; Elvira Fíllol; Pepita Prieto y su prima Margarita; Guía, Teresa y Petra Camacho; Angelita Núñez; Matilde Recuero; María Romero; Adoración Jeréz; Pilar Solance; Vicenta Palacios; María y Justina García; Gloria y Lola Necedal; Señoritas Montero; Juana Puebla; Emilia Peñasco, y otras muchas que sienten no recordar. Lucían las simpáticas chicas de este noble pueblo su radiante hermosura, contrastando su alegría y sonriente expresión con la seriedad del Santo lugar y castidad de las venerables Hermanas que se deshacían en atenciones y obsequios. El recién nacido pasaba de ma-

no en mano, llenándolo todas de besos, besos espontáneos de amor, de cariño verdad; y hecho el sorteo le correspondió tenerlo en la pila á Angeles Núñez y á Vicente Rufz.

La comitiva en marcha, compuesta de más de doscientas personas entre señoritas y jóvenes, llegaron á la Iglesia, donde, á los acordes del órgano, recibió el agua del bautismo el recién nacido, poniéndole de nombre Jesús en gloria á ser Nuestro Padre Jesús, el patrono de nuestro pueblo y el de mayor veneración. Le dió el agua el Sr. Alcarazo.

De vuelta al Hospital, y entregado á la madre el niño, se sirvió un espléndido *lunch*, haciéndose una buena cuestación para la canastilla de aquél que fué entregada al padre, y el lunes, después de innumerables regalos de ropa, se les sacó billete á los autores de sus días para que en el tren mixto regresaran á su pueblo, despidiéndoles en el andén las Señoritas Merlo y Núñez y los Señores Merlo y Molina.

No sabemos de este rasgo de filantropía que admirar más, si la unión para practicar el bien ó el derroche de generosidad, olvidando todos ante el desnudo odios y rencores políticos.

Hermosa fiesta la del domingo, sirva de lenitivo á cuantos en cuerpo y en alma estuvieron en ella para secar lágrimas, siendo el principio de nuestra redención que tanto necesitamos.

Felicitemos á Conchita y á Molina por tan buena idea, tan magistralmente puesta en práctica y también concluída.

A. A. N.

Fraser Combinada

La Chispa, al referirse á la actitud de defensa que hizo de sus derechos y el de los demás concejales el Sr. Cornejo (D. Onofre), dice á este concejal, por la actitud y frases del Sr. Caminero (D. Carlos), que *quien siembra espinas recoje abrojos*.

Más imparciales que el colega, unimos nuestro aplauso para el Sr. Cornejo, al que le dieron amigos y adversarios en aquella sesión, pues que es digna de aplauso la defensa siempre, y más como la hizo el Sr. Cornejo,

frente á los llamados del *pam-pim-pum*, que son los que le dan gusto al colega.

Y vaya por la verdad, pues que el Sr. Cornejo, como caballero y como compañero, más que frases como las vertidas por el Sr. Caminero, se merecía respeto y consideración, máxime que allí la autoridad era la del presidente, á quien el Sr. Caminero dejó mal parado.

Y hasta otra.

Padre hay para rato

Que se presentará *El Prisco* en las próximas elecciones como defensor de los intereses vinícolas; esto dice *La Chispa* última.

Por go en conocimiento de los lectores que á lo que no pienso dedicarme es á lo que ciertos hijos de su madre y... no digo más.

Prisco Román

Para el Barquero de Valdepeñas

Con gran sorpresa he leído la revista publicada en el periódico llamado *Juventud* mi nombre y apellido en letras de molde, debido á la revista hecha por el *Barquero* de Valdepeñas, D. Esteban Rodero.

Méritos pocos tengo para hacer del pellejo de una res, una red de codornices; como aficionado, hice en obsequio á mis amigos y sus familias lo que en mi alcance estuvo; doliéndome que quien presencia fiestas de convite las juzgue cual si se tratara de un *Espartero* ó un *Guerra*. De la oratoria nada tengo que decirle.

¡Con que quedamos que usted como revistero y yo como torero estamos á la misma altura!

Patricio Cejudo.

Noticias

Para *La Chispa*.—Leemos en su núm. 9: «Para EL TRABAJO. Leemos en su núm. 14 y en tercera plana un anuncio que empieza así:

Se venden—Las personas, etcétera, etcétera.

¡H mbre, por Dios! Véndase

todo, pero no retrocedamos al tiempo de la *trata*.»

Chispita, ¿crees que ignoramos el Diccionario?

¡Infelíz! ¿No ves que de ese serón, no ha salido ese melón?

Si hay cútis, venga el nombre de quien se haya vendido de los que componen la redacción de EL TRABAJO; pero en letras de molde, que se sepa cada cual quién es.

¿Como cuántos creen ustedes que podemos citar que viven en la sociedad siendo indignos de ello?

En otro número diremos algo á este respecto.

★

Hemos leído en nuestro colega *La Chispa*, la carta de D. Rodrigo Soriano.

Lo que vemos es una falta de contenido en la carta auténtica, pues vimos que en ella daba indicado señor las gracias por un barrilito de vino.

Sentimos la omisión, pues eso viste mucho como muestra de agradecimiento de un tan alto correligionario.

★

Dice *La Chispa*: «Se alquilan unas cuantas docenas de estómagos.

En la Redacción de este periódico NO se puede dar razón.»

¿Tan poca razón hay en esa Redacción, señores míos?

★

A juzgar por los boleteros que hemos visto estos días, se nos avecina una nueva plaga de *abojarrucos negros* con canoa y capucha. Liberanos dómíne.

Cotización Oficial

BOLETIN DE ANDALUCIA

(MERCADO PERRUÑO)

Perros de Caza

Perdigueros, tres años, ya cazados, 100 pesetas.

Cachorros de seis meses, en aprendizaje (buena raza), 25 pesetas.

Cruzados en inglés, que hacen á pelo y á pluma, 125 pesetas.

Podencos amaestrados, que

buscan la comida solos (como individuos libres), 5 pesetas.

Galgos de todas clases, pelos y edades, 50 pesetas.

El Corresponsal

SE VENDEN

Las personas que deseen comprar las fincas que á continuación se expresan, pueden dirigirse á D. Lorenzo López de Rego, en Madrid, calle de las Torres, número 11:

Termino de Valdepeñas

Una viña, sitio casa de los Clérigos, con 1.010 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la lerecha, con 1.476 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha, con 2.086 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha y parte de adentro, con 2.066 vides.

Otra con olivar camino de Almagro, con 558 vides y 21 olivas.

Otra, sitio del Burueco, con 1.940 vides y 41 olivas.

Quiñón del baile, en el camino de la Membrilla y de los Charcos y parte de adentro, de 1 fanega y 5 celemines.

Quiñón de las Puentes, á la derecha, de 3 fanegas, 8 celemines y 3 cuartillos.

Una haza en el Torilón, en el camino del cerro Montoto ó la Nava del Conejo, de 3 fanegas y 10 celemines.

Término de la Torre de Juan Abad

(actualmente Valdepeñas)

Un calar, sitio en la casa de la Chata, de 4 fanegas y 1 celemín.

Otro frente á la casa de la Chata, de 10 fanegas, 10 celemines y uno y medio cuartillo.

Otro, pasada la casa de la Chata, de 16 fanegas y 1 celemín.

Otro pasada la casa de Garrido, de 1 fanega y 11 celemines.

Una haza en la casa de Garrido, de 4 fanegas y 10 celemines.

Otra en el puntal del Saliente del Cerrillo de la casa de Garrido, de 5 fanegas, 10 celemines y uno y medio cuartillo.

Otra en los paredazos del Portillo, de 7 fanegas.

Se ruega al público visite nuestro depósito para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA
bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir la otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee y costura

Máquinas para Coser Singer

Pidanse catálogos ilustrados, se dan gratis.

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales
Depósito en Valdepeñas, Virgen, 6.

IMPORTANTE

Para toda clase de representaciones y asuntos que nuestros lectores tengan necesidad de resolver en Madrid, pueden dirigirse á este periódico, que los pondrá en comunicación con persona competente, serena y activa.

José Prietro

ASTORGA

Almacén de Hierros y Coloniales. Exportación de Legumbres, Jamones, Teino, Pimientos, Mantecas y Vinos.

Gran Taller de Mármoles

DE ANTONIO MUÑOZ

ESPERANZA, 18, Valdepeñas

Construcción de toda clase de trabajos. Lápidas, Panteones; Sarcófagos y cuanto se relaciona á esta industria.

PRECIOS MODICOS

Vicente Gilabert

Venta de Salazones y Coloniales

PLAZA Y CALLE DE ALFONSO XIII

COMERCIO

VALDEPEÑAS

Pedro de Lamo é Hijos

Almacén de Ultramarinos, Quincalla y Paquetería.

Ancha, 25 y Dormidas, 23

VALDEPEÑAS

RELOJERÍA SUIZA

DE

GRACILIANO MERLO

Relojes y Cadenas de todas clases. Composturas económicas y garantizadas.

CASTELLANOS, n.º 1

FÁBRICA DE CURTIDOS

DE

CEJUDO HERMANOS

BAEZA

Especialidades de la casa: Baidanas negras, de color y cordobanes. Ventas al por mayor.

Angel Castaño Veracruz, 2

Gran depósito de Guitarras, Bandurrias, Laudes y toda clase de instrumentos. Inmenso surtido en encordaduras de todas clases. Castañuelas y cuanto se requiere para adorno de instrumentación.

Gran Fábrica de Salehichón en Vich

CAÑELLAS y POMPIDO

Especialidad en Lomos enteros y Jamones andorranos.

Exportación á provincias y Ultramar.

DESPACHO: Duque de la Victoria, 55

BARCELONA

José Rubio

Fabricante de Curtidos

Especialidad en suela blanca martillada y cilindrada.

SANTA MAGDALENA, 3.—**OLOT**

CIRILO BENDICHO

SUCESOR DE A.M. MÉNDEZ Y C.ª

BURGUILLOS (Badajoz)

Esencias.—Extractos.

Colores inofensivos para la fabricación de Aguardientes, Licores, Bebidas Gaseosas, Jarabes para Refrescos, Dulces, Pastas, Perfumes, etc..



Productos cenológicos

(de garantía inofensivos)

Antiácido, Bendol, Clarificante, Alhuz, Colorantes, Tartrol, Decolorantes, Enolina.

Esencias para Vinos.

Esencias para Vinagres.

★ PIDANSE CATALOGOS ★

En breve se pondrá á la venta

Canciones

de Amor

Poesías de Licer Muñoz, con un prólogo de D. Luis Esteso y López de Haro.

50 cénts. tomo

Rodríguez, Encuadernador

hace toda clase de encuadernaciones, calle del Hospital, Valdepeñas.

AURORA

Compañía anónima de Seguros contra incendios marítimos, rentas y valores

DELEGADO EN VALDEPEÑAS

Juan Megia, Calle de la Virgen

INTERESANTE

Lo es para todas aquellas personas de ambos sexos que en sus primeros años no han podido adquirir los conocimientos necesarios en LECTURA, ESCRITURA y CUENTAS y que hoy destinadas á sus labores y oficios les sea imposible asistir á los Centros de Enseñanza para poder completar estos primeros estudios, saber que el profesor

DON CAYETANO MOLINA Y DIAZ

Establecido la enseñanza ó domicilio con honorarios módicos. Los padres que deseen terminar las enseñanzas de sus hijos de esta forma pueden avisar en el Colegio «El Porvenir» Cruces, 28.

HOTEL DE ESPAÑA

DE JUAN RAMON RAMIREZ Y GRANADOS

Timbres y Luz Eléctrica en todas las habitaciones.

Servicio de coches á todos los taenes.

Servicio Esmerado

Teléfono, número, 62

Plaza de la Constitución,

Plaza de la Constitución, 6.—Valdepeñas

Fábrica Modelo de Chocolate

COLON

proveedor de la Real Casa

★ ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES ★

DE

Ramón Gonzalez

Calle Núñez de Arce, num. 16

MADRID